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令和元年９月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

発言順序　１番 ～　５番（発言順序は抽せんによる）

森 　 　伊久磨
(蓮田志士の会)

１　広域消防離脱後の現況について
　(1) 人員について
　　(ｱ) 算定数に対して現状の充足度で十分か。
　　(ｲ) 人員の硬直化によるデメリットは。
　　(ｳ) 資格取得者と研修体制は十分か。
　(2) 火災出動について
　　(ｱ) 第２、第３出動の体制と必要性は。
　　(ｲ) はしご車が必要とされる中高層建物の数は。
　(3) 救急出場について
　　(ｱ) 不搬送の判定はどのようにしているのか。
　　(ｲ) １１９番受信時の緊急度判定はどのようにしている
　　　のか。
　　(ｳ) 平成２５年以降、全車出場で待機車がいない状態に
　　　あった件数は。
　(4) 消防費について
　　(ｱ) 広域加入後の負担金根拠となる平成２５年度以降の
　　　基準財政需要額（消防団費を除く）は。
　　(ｲ) 消防施設整備に伴う起債および債務残高は。
　　(ｳ) デジタル化に伴う施設整備事業に関して支出した経
　　　費について地方財政措置はどのくらいあったか。
　　(ｴ) 消防自動車の過去５年の更新費用と今後１０年間の
　　　更新費用は。
　(5) 埼玉東部消防組合への加入のメリットおよびデメリッ
　　ト、今後加入への考えは。

２　固定資産税の評価替えへの対応について
　(1) 国土調査法に基づく地籍調査の実施状況と今後の予定
　　は。
　(2) 土地および家屋の用途変更に伴う対応は。
　(3) 小規模住宅用地の軽減措置への対応は。

市長
消防長
担当部長

市長
担当部長

1

発言日 ９月 １８日（水） 
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令和元年９月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

3 山  田　慎太郎
(はすだ政和会)

１　蓮田市国際文化交流会における今後について
　(1) 蓮田市国際文化交流会サポートについての検討状況
　　(ｱ) 近隣市町村（県内）の状況
　　(ｲ) 委託業務について
　　(ｳ) 効果について

２　蓮田駅西口における防災設備について
　(1) 飲料水対応型耐震性防火水槽について
　　(ｱ) 現状について
　　(ｲ) 課題について
　　(ｳ) 今後の取り組みについて

３　蓮田市における国民健康保険税について
　(1) 国民健康保険税引き下げについて
　　(ｱ) 現状について
　　(ｲ) 課題について
　　(ｳ) 今後の取り組みについて

市長
担当部長

消防長
担当部長

市長
担当部長

船  橋　由貴子
(日本共産党)

2

発言順序　１番 ～　５番（発言順序は抽せんによる）

１　きこえを保障する施策推進を
　(1) 難聴に対する支援策について
　　(ｱ) きこえを保障する重要性の認識について
　　(ｲ) 現状の支援策
　　(ｳ) 課題
　(2) 補聴器購入に対する補助について
　(3) ヒアリングループ設置について
　(4) 今後の取り組み

２　住民の福祉増進に資する市職員の体制充実を
　(1) 蓮田市定員適正化計画について
　　(ｱ) 現状
　　(ｲ) 課題
　　(ｳ) 今後の計画
　(2) 国が進める「会計年度任用職員」について
　　(ｱ) 認識
　　(ｲ) 課題
　　(ｳ) 今後の予定
　(3) 職員の労働環境整備について
　　(ｱ) 庁内での時間外のエアコン稼働を
　
３　こども医療費無料化１８歳までの対象拡大を
　(1) 検討状況

市長
教育長
担当部長

市長
担当部長

市長
教育長
担当部長

発言日 ９月 １８日（水） 
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（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

5 近  藤　純  枝
(はすだ政和会)

　
１　公園整備について
　(1) トイレの現状・対策について
　　(ｱ) 堂山公園
　　(ｲ) 見沼代用水路沿いの公園
　(2) 遊具の現状・対策について
　　(ｱ) 堂山公園
　　(ｲ) 上町ふれあいの森
　(3) 健康器具の設置について

２　蓮田市総合文化会館（ハストピア）・蓮田市総合市民体
　育館（パルシー）の利便性及び利用増進について
　(1) ハストピア・パルシーにおける飲食販売について
　　(ｱ) 飲食販売店設置について
　　(ｲ) 食品自動販売機導入の考えは。
　　(ｳ) キッチンカー導入は如何か。
　(2) ハストピアでのカルチャー事業推進について

市長
担当部長

市長
教育長
担当部長

菊  池　義  人
(市民クラブ)

4

発言順序　１番 ～　５番（発言順序は抽せんによる）

市長
担当部長

教育長
担当部長

市長
担当部長

１　国民健康保険税について
　(1) 平成３０年度からの国民健康保険広域化について
　　(ｱ) どのように変わったか。
　　(ｲ) 課題は。
　(2) 保険者努力支援制度について
　　(ｱ) 制度の内容
　(3) 国民健康保険税の収納金額と収納率について
　　(ｱ) 現状について
　　(ｲ) 過去５年間の推移
　　(ｳ) 課題は。
　(4) 療養給付費について
　　(ｱ) 現在の状況
　　(ｲ) 過去５年間の推移
　　(ｳ) 課題は。
　(5) 国民健康保険財政調整基金について
　　(ｱ) 現状は。
　　(ｲ) 今後の考え方は。
　(6) 財政状況について
　　(ｱ) 現状は。
　　(ｲ) 課題は。
　(7) 国民健康保険税の見直しについて
　　(ｱ) 現状は。
　　(ｲ) 予定は。

２　学校教育の充実について
　(1) 小・中学校大規模改修について
　　(ｱ) 黒浜中学校の大規模改修事業の状況
　　(ｲ) 長寿命化計画策定の状況は。
　　(ｳ) 今後の予定
　(2) トイレの洋式化について
　　(ｱ) 現在の状況
　　(ｲ) 今後の予定は。
　(3) 教育指導推進事業について
　　(ｱ) 現在の部活動指導員の人数
　　(ｲ) 部活動指導員の役割は。
　　(ｳ) 今後の予定は。

３　市道９５９号線について
　(1) 現状は。
　(2) 今後の予定は。

発言日 ９月 １８日（水） 
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質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

福  田　聖  次
(初心の会)

6 １　西口再開発について
　(1) 権利変換において土地で返す事について
　　(ｱ) 説明責任は。

２　リース契約について
　(1) 契約内容について
　　(ｱ) オペレーティングリースはあるか。
　　(ｲ) リース契約の総件数と総額は。
　　(ｳ) リース終了後の所有権はどうなっているか。
　(2) 導入理由について
　　(ｱ) リース契約は何のためか。
　　(ｲ) リース契約のメリットは何か。
　　(ｳ) 予算計上においてリース契約する・しないの判断基
　　　準は何か。
　(3) 国庫補助等について
　　(ｱ) リース契約で受けている国庫補助・助成金があれば
　　　その総額は。
　　(ｲ) リース案件を全てリースではなく起債で実施してい
　　　た場合、国庫補助・助成金及び地方交付税措置の対象
　　　額、これらの総額は。
　(4) もし公債費に計上した場合の公債費率はどれくらいと
　　なるか。
　(5) 何故起債としないのか。
　(6) 最初にリース契約を発案したのは誰か。

３　道路出入り口段差解消ブロック撤去について
　(1) 昨年９月の市広報において当該事案の撤去を周知した
　　のは何故か。
　(2) 歩道切り下げ工事を自己負担とする根拠は何か。

４　今後の道路整備計画について
　(1) ＥＴＣ２.０等のビッグデータ活用について

市長
担当部長

市長
担当部長

市長
担当部長

市長
担当部長

発言順序 　６番 ～ 　１１番（発言順序は抽せんによる）発言日 ９月 １９日（木） 
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質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

8 齋  藤　昌  司
(はすだ政和会)

１　市街化調整区域における上下水道問題について
　(1) 上水道について
　　(ｱ) 市道に埋設されている水道管の現状はどうなってい
      るか。
　　(ｲ) 市道に埋設されている水道管の中で、個人管理下に
      ある件数と距離は把握しているか。
    (ｳ) 老朽管の交換は、誰が行うのか。
　　(ｴ) 採納方式や援助金等は検討できないか。
　(2) 下水道（排水路）について
　　(ｱ) 自家処理家庭での合併浄化槽の普及割合はどれくら
　　　いか。
　　(ｲ) 公共下水道切り替え時に発生するであろう問題につ
　　　いて考え方を示す必要があるのではないか。
　　(ｳ) 排水路の管理が道路課と農政課となっているが一元
　　　化できないか。
　　(ｴ) 排水路を管理清掃しているグループを掌握している
　　　か。
　　(ｵ) 排水路蓋掛けの実施状況はどのようになっている
　　　か。

市長
担当部長

山  田　孝  夫
(公明党)

7 １　ユニバーサルマナーについて
　(1) ユニバーサルマナー検定について
　　(ｱ) 市として受講促進を図るのはいかがか。
　　(ｲ) 市としては受講費の助成は考えているか。
  (2) 市役所等の窓口対応について
　　(ｱ) 福祉課窓口に“耳マーク”・“筆談できます”等
　　　の表示を大きく目につくようできないか。
　　(ｲ) 庁舎内の窓口に聴覚障がい者とのコミュニケーショ
　　　ン手段としてタブレットの配置はいかがか。
　　(ｳ) 庁舎・公共施設の障がい者マークの掲示拡大は。
　(3) 困っている人に『協力します』との意思を示す“助け
　　ますカード”を作成してはどうか。
  (4) 蓮田駅東口トイレの改修予定とその仕様は。

２　小中学校の英語教育について
　(1) 小学校での英語必修化に当たっての市の考えは。
　(2) 外国語指導助手（ＡＬＴ）の配置状況は。
　(3) 市内中学校英語スピーチコンテストの状況は。
　(4) 中学生へ英語検定料の助成をしてはどうか。

３　空き家対策について
　(1) 市内の空き家の状況について
　　(ｱ) 実態調査の状況は。
　　(ｲ) 空き家の軒数は。
　　(ｳ) そのうち特定空き家の件数は。
  (2) 空き家への対応について
　　(ｱ) 苦情件数は。
　　(ｲ) 相談件数は。
　　(ｳ) 苦情・相談にどう対応しているか。
　(3) 今後の取り組みについて

市長
担当部長

市長
教育長
担当部長

市長
担当部長

発言順序　６番 ～　１１番（発言順序は抽せんによる）発言日  ９月 １９日（木） 

- 5 -
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発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

9 関  根　香  織
(はすだ政和会)

１　持続可能な高齢者支援について
　(1) 高齢者の「生きがい」づくりに対する支援について
　　(ｱ) 現状について
　　(ｲ) 今後について
　(2) シルバーカードの導入について
　　(ｱ) 事業費について
　　(ｲ) 導入について
　(3) 介護インセンティブ交付金の活用について
　　(ｱ) 交付実績について
　　(ｲ) 現状について
　　(ｳ) 来年度以降の取り組みについて
　(4) 関係機関との連携について
　　(ｱ) 情報の発信について
　　(ｲ) 事業の連携について

２　小中学校施設の整備について
　(1) 小中学校の現状について
　　(ｱ) 蓮田南小学校の土ぼこりについて
　　(ｲ) 蓮田南中学校の施設について
　(2) 小中学校施設長寿命化計画策定について
　　(ｱ) 進捗状況について
　　(ｲ) 対象施設について
　　(ｳ) 検討体制について
　(3) エコスクールプラス認定校の整備について

市長
担当部長

市長
教育長
担当部長

10 石  川　誠  司
(はすだ政和会)

１　蓮田スマートインターフル化について
　(1) これまでの経緯
　(2) 取り組み状況
　(3) 今後の進め方

市長
担当部長

11 秦　　　邦　雄
(市民クラブ)

１　母子愛育会活動支援事業について
　(1) 母子愛育会活動支援事業の概要と子育て支援施策にお
　　ける母子愛育会の位置付け
　(2) 母子愛育会の特徴と市の関わり、現状は。
　(3) 平成２８年９月定例会以降における母子愛育会に対す
　　る市の育成支援の充実内容は何か。
　(4) 母子愛育会の活動における課題についての市の認識
　(5) 母子愛育会の活動支援についての市の考えと今後の取
　　り組み

２　救急・緊急時の市民の安心・安全施策について
　(1) 救急医療情報キット配布の経緯と現状等について
　(2) 障がい者への対応の実態と今後の考え方について
　(3) 外国人への対応について
　(4) 緊急通報システム事業の概要等について
　(5) 救急医療情報キットを全市民対象として配布すること
　　について

市長
担当部長

市長
消防長
担当部長

発言順序　６番 ～　１１番（発言順序は抽せんによる）発言日  ９月 １９日（木） 
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発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

12 鈴  木　貴美子
(無会派)

１　健康寿命の延伸と医療費の適正化について
　(1) 骨粗しょう症対策について
　　(ｱ) 骨粗しょう症検診の受診率
　　(ｲ) 検診結果と保健施策の連携状況
　　(ｳ) 事業費
　　(ｴ) 早期発見と重症化予防対策
　　(ｵ) 健康寿命延伸と医療費適正化の両立に向けての取り
　　　組みは。

２　食品ロス削減の推進について
　(1) 「食品ロス削減推進法」に基づく削減推進計画の策定
　　は。
  (2) 未利用食品を、福祉施設や貧困世帯に提供するフード
　　バンク活動への支援は。
  (3) 事業者の責務と消費者の役割は。
  (4) 学校における取り組みは。

３　給食費の公会計化について
　(1) 現状
  (2) 今後の予定

４　ホームスタート事業について
　(1) 事業の実績
  (2) 市としての協力体制
  (3) ホームビジターの人材確保に向けて、市の取り組み
　　は。
  (4) 周知、啓発については。

市長
担当部長

市長
教育長
担当部長

市長
教育長
担当部長

市長
担当部長

13 湯　谷　百合子
(初心の会)

１　学童保育について
　(1) 学童保育の理念や目標
　(2) 公設公営で行ってきたメリット
　(3) 公設公営で行ってきた中での問題点、課題
　(4) 指定管理者制度導入の理由
　(5) 指定管理者制度になって変わることは何か。
　　(厚生労働省放課後児童クラブ運営指針をもとに)
　　(ｱ) 職員体制
　　(ｲ) 学校との連携
　　(ｳ) 地域、関係機関との連携
　　(ｴ) 保護者との連携
　　(ｵ) 障がいのある子どもへの対応
　　(ｶ) 特に配慮を必要とする子どもへの対応
　　(ｷ) 放課後児童支援員等処遇改善事業
　　(ｸ) 放課後児童支援員キャリアアップ処遇改善事業
　(6) 保育を必要としているすべての児童の育ちに寄り添
　　い、支援することについて

２　ひまわり畑について
　(1) 今年の夏も蓮田ひまわり畑には多くの人が訪れ、マス
　　メディアやテレビドラマのロケにも取り上げられた。市
　　はどのように考えているか。
　(2) 市の観光の目玉として取り組むことは如何か。
　
３　こども医療費無償化１８歳までの拡大について
　(1) 市が１８歳までの無償化に取り組む条件は何か。

市長
教育長
担当部長

市長
担当部長

市長
教育長
担当部長

発言順序　１２番 ～　１７番（発言順序は抽せんによる）発言日 ９月 ２０日（金） 
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令和元年９月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

14 木佐木　照  男
(新栄会)

１　知的障がい者入所厚生施設の建設促進について
　(1) 入所厚生施設建設の計画は。
　(2) 蓮田市内の入所施設希望者数は。
　(3) 蓮田市外の市町村施設の入所者数は。
　(4) 旧小児医療センター蓮田公舎敷地の利用は。
　(5) 事業所の設置にあたり、補助金を活用できるか。

２　地域活性化策について
　(1) 空洞化していく土地の対策は。
　(2) 包括的な子育て対策は。
　(3) 高齢者の在宅及び施設サービスの現状は。
　(4) 生活保護受給者の現状は。
　(5) ふるさと納税金額と活用は。

市長
担当部長

市長
担当部長

発言順序　１２番 ～　１７番（発言順序は抽せんによる）

市長
副市長
担当部長

市長
副市長
担当部長

市長
副市長
担当部長

市長
副市長
担当部長

市長
副市長

１　議案の訂正などについて
　(1) 議案や予算書などの訂正が、今までどのくらいあった
　　のか。
　(2) それらがなぜ起こったのか、経緯を詳しく説明してほ
　　しい。

２　財政調整基金と投資について
　(1) 今後の考え方

３　市役所の市民対応について
　(1) 昨年、駅東口ロータリー歩道の破損により、市民が怪
　　我をした件について
　　(ｱ) 職員が「気をつけて歩いていれば怪我しなかった」
　　　という趣旨の発言をしたことがあるか。
　　(ｲ) その件につきどう考えるか。

４　職員の人事評価について
　(1) 職員の勤務評定書で、２０１１年、２０１２年と
　　「（父）を特殊な人間と感じてきたが、息子の行動を見
　　ていて、精神的な構造は親子で遺伝しているのでは、と
　　思えてきた」との特記事項が記されたことについて
　　(ｱ) このような評価をしていたのか。
　　(ｲ) どう思うか。

５　西口再開発について
　(1) 権利床整備金１０億円の事業計画における位置づけに
　　ついて
　(2) 事業計画について
　(3) 管理処分計画について
　(4) 東急不動産との交渉経過や会食について

北  角　嘉  幸
(新栄会)

15

発言日 ９月 ２０日（金） 
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令和元年９月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

17 栗  原    　勇
(日本共産党)

１　子どもたちの命と健康を支える給食について
　(1) 栄養士、栄養教諭の役割と配置について
　(2) アレルギー対応について
　　(ｱ) アレルギー対応が必要な乳幼児、児童、生徒数
　　(ｲ) アレルギーを起こさない対応、起きた時の対応
　　(ｳ) 代替食の検討
　　(ｴ) 今後の取組み
　(3) 地産地消の取組み
　　(ｱ) 現状
　　(ｲ) 関係部署での調整
　　(ｳ) 今後の計画

２　蓮田市を知り、豊かな市民生活のために
　(1) 公共施設・歴史的遺産等の案内マップづくり
　(2) 案内看板の設置

市長
教育長
担当部長

市長
教育長
担当部長

発言順序　１２番 ～　１７番（発言順序は抽せんによる）

１　市民に喜ばれる蓮田駅西口再開発ビル建設を
　(1) 蓮田駅西口第一種市街地再開発事業概要
　(2) 蓮田駅西口再開発ビル建設事業について
　　(ｱ) 事業概要
　　(ｲ) 事業手法
　　(ｳ) ２階の公益施設について
　　(ｴ) 基本計画策定から工事着手までの流れ
　(3) 蓮田駅西口再開発ビル建設事業費について
　　(ｱ) 市の資金計画書
　　(ｲ) 東急不動産㈱の資金計画書
　　(ｳ) 権利床等整備費
　　(ｴ) 内装費
　　(ｵ) 土地代
　　(ｶ) 市の実質負担額の妥当性
　(4) 今後の市民への周知について

２　幼児教育・保育無償化で問われる子どもの安全
　(1) 市内認可外保育施設等について
　　(ｱ) 種類と数
　　(ｲ) 国の基準を満たしているか。
　　(ｳ) これまでの指導・監督体制
　(2) 家庭内保育室および事業所内保育施設
　　(ｱ) 指導・監督基準
　　(ｲ) 指導・監督方法
　　(ｳ) 災害共済給付制度への加入実態
　(3) はすだファミリーサポートセンター
　　(ｱ) 指導・監督実態
　　(ｲ) 指導・監督方法
　　(ｳ) 市民総合賠償補償保険の適用事例と適用件数
　　(ｴ) 会員講習会について

市長
副市長
担当部長

市長
教育長
担当部長

榎  本　菜  保
(日本共産党)

16

発言日 ９月 ２０日（金） 
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